

らんぼく

蘭北小学校の教育目標
○学び合う子
○なかよくする子
○元気な子

『元気でなかよく学び合う学校』をめざして

家庭・地域で有意義な夏休みを!

校長 村山 修平

過ぎてしまえばあっという間に1学期が終わりました。特に1年生は入学式でのあどけなかった頃と最近の顔を見比べると見違えるほど小学生らしくなってきました。各学年もそれぞれ充実した1学期を過ごし、大きく成長したと思います。

明日から25日間の夏休みに入ります。子どもたちは、それぞれに計画を立て、この25日間を楽しみにしているようです。しかし、計画はあくまでも「計画」です。「今日是用事があるから、あした2日分やればいいや」「まだ、〇日もある」などと考え、やるべきことを先送りしてしまい、後から慌てた記憶は、多くの方があるのではないのでしょうか?

だからといって、お家の人が毎日「宿題やったの」「早くしなさい」というのもどうでしょう? 子どもは「言われないとやらない」受け身の子になってしまいます。あるいは、「何も言わなかったから」と、責任を家の人に転嫁してしまう子になってしまうかもしれません。

では、どうすればいいのでしょうか? 大切なことだけを話し、あとは子ども自身に考えさせることです。取り返しの付かない失敗は、もちろん避けたいですが、多少の失敗は経験させることも必要です。そして、できたときや頑張っているときには、大いに褒めることです。当然、はじめから上手くはいかないでしょう。でも、そういった積み重ねが大事なのです。そして、そのチャンスがたくさんあるのが、夏休みです。大人が手を貸しすぎたり、失敗させないように一から十まで教えたり、挙げ句の果ては代わりにやってあげたりすることは、決して子どものためにはなりません。自分自身で考え、失敗しながらも工夫してやり遂げる経験が、子どもを成長させます。多少、時間はかかるかもしれませんが、大人が「やってあげたい」という気持ちを、どれだけ我慢できるかが、ポイントです。

とにかく夏休み中は、時間を自由に使えます。その時間を無駄にさせず勉強、遊び、習い事、少年団のほか、家族行事(ドライブ・旅行・キャンプ・お盆)や地域行事(夏祭り、ラジオ体操、キャンプ、盆踊り)など、夏ならではの体験をさせてほしいと思います。体験で身についた力は、いつか必ず役に立つはずです。有意義な夏休みになることを願っています。

最後に、事故(交通・水)、不審者、病気やけがに気をつけ、充実した、楽しい夏休みを過ごさせてください。こうして1学期の終業式を迎えられたのも保護者の皆様、地域の皆様の温かいご支援があったからだと心より感謝申し上げます。2学期もどうぞよろしくお願い致します。

雑巾の寄贈いつもありがとうございます!

今年も雑巾を寄贈していただきました。「ひまわりグループ」の皆様・「四ツ葉会」の皆様よりたくさんの雑巾をいただきました。毎年いただいているお陰で、学期末の大掃除で困ることがありません。1学期末の清掃週間でも早速活用させていただいております、ありがとうございました!



四ツ葉会の皆様と

楽しい夏休みにするために～けじめと判断力～

☆リズムの良い生活を!☆

生活のリズムが乱れがちな長期休業、「早寝・早起き・朝ご飯」は、体力・学力を作る大切な基礎となります。また、日光を浴びることは、子どもたちの情緒を安定させる効果があります。



☆家族を意識した活動を!☆

一緒に旅行、一緒に学習、一緒に工作…意識的に家族のふれあいを深める場面を作ることは、大切なことです。また、「家族の一員」という自覚を促すために、お手伝いなど、家庭での役割を任せることも大切なことです。

☆事故防止の徹底!☆

出かけるときの声かけをお願いします。全国的に、車が歩行者に突っ込んでくる等の交通事故が増えています…。信号待ちの時にも道路から離れて立つなど、身を守ることを徹底することも大切です。また、釣りや海水浴に行く際は、必ず保護者が保護者の承認した大人が同行するようにしましょう。

※**自転車の安全な乗り方についても、ご家庭でもお子さんにお話しただければと思います。**

☆不審者に注意!☆

今年度も、室蘭市内全体で何件か、不審者による被害が報告されています。学校でも子どもたちに指導していますが、ご家庭でも「遭遇したら逃げる」「近くの大人に助けを求める」「近くの家に駆け込む」、車からの声かけには、「手が届く距離まで近づかない」など、声かけをお願い致します。また、帰宅時刻（午後5：30）を守ること、できるだけ一人で出歩かないことも大切です。

長期休業中に防犯ブザーの電池の点検をお願いします。知らないうちに電池が切れていて、いざという時にブザーが鳴らないことがあります。

☆スマートフォンやパソコンなどの使用にご注意を!☆

インターネットや、スマートフォンによるLINEなど交流サイトからの犯罪に巻き込まれることが、近年増加の一途をたどっています。きちんと使えば、便利なアイテムではありますが、使い方を間違えると個人情報を出したり、犯罪に巻き込まれたりするケースもあります。ご家庭でも、お子様に使わせる場合には、「室蘭市携帯・スマホ3ヶ条」を今一度ご覧になり、使用場所や使用時間など約束をお守りください。

子どもたちが健やかに生活し、成長するためには、時間やルールを守る…『**けじめ**』と、危ないところに行かない・危ないことをしない…『**判断力**』をつけていくことが大切です。

夏休みのプール

下記のプールは、7/26～8/19の平日に限り（入江は休日・祝日も）、小学生は無料で使用することができます。帰宅時刻までの範囲内で、水泳の練習にご活用ください。

げんき館ペトルプール（午後1時～午後5時、水曜日休館日）

入江温水プール（午前10時～午後8時、火曜日休館日）

学校閉庁日

昨年度より室蘭市として取組を進めている学校閉庁日ですが、夏休みも8/13（火）～15（木）の期間で実施いたします。これに伴い、8/10（土）～8/15（木）の問い合わせ等については、室蘭市教育委員会（22-5055）への連絡をお願いいたします。

教育実習がありました!

紹介が遅れましたが7/1から4週間、養護教諭の教育実習に京都女子大学から平野実佳先生がいらして、保健室の先生になるための勉強をしていきました。5年生を中心に教室に入りましたが、全校のたくさん子どもたちと関わり、一緒に活動してくれていました。今後のご活躍を祈念いたします。